

A las 6,00 (hora local) del domingo 10 de abril de 2022, falleció en la Comunidad de Alba Casa Madre por insuficiencia renal, el

HNO. GIUSEPPE SAMUELE CAPURSO
79 años de edad, 68 de vida paulina, 59 de profesión

El Hno. Samuel nació en Gioia del Colle (Bari, Italia) el 23 de marzo de 1943, en la familia constituida por Angelo Michele y Ortensia Pugliese, con dos hijos y una hija. Entró en la comunidad de Bari el 19 de septiembre de 1953. Comenzó el noviciado el 8 de septiembre de 1960 y emitió la primera profesión religiosa el mismo día de 1962, tomando el nombre de Samuel. Se consagró definitivamente con la profesión perpetua el 8 de septiembre de 1967.

Llegó así a la comunidad de Vicenza en 1968, empleado en la tipografía de la que pasaría a ser el responsable algún año más tarde. En 1982 fue trasladado a la comunidad de Roma, ocupándose de la dirección en el sector de impresión y encuadernación. Tres años después se incorporó a la comunidad de Cinisello Balsamo (Milán), donde se ocupó de los servicios generales de nuestra Editorial. En octubre de 2015 fue trasladado a la enfermería de Casa Madre, donde permaneció hasta el final de la vida.

El Hno. Samuel fue un hombre simple, social y amigable, enamorado de la vocación paulina. En los primeros años pasados en Vicenza vivió lo que su maestro había escrito en la petición de presentación para la profesión perpetua: «Generoso hasta el sacrificio». Y ello no sólo en el campo apostólico sino también en el servicio a la comunidad, dispuesto siempre incluso a preparar buenos platos en algunas fiestas. Sabía tejer buenas relaciones con los aspirantes y cuando podía les acompañaba en los campamentos de verano.

En Cinisello Balsamo comenzó una nueva aventura, siempre con pasión, ocupándose de diversos aspectos concretos de la realidad apostólica, incluidos los viajes de los cohermanos. Tenía una innata curiosidad por la mecánica y por todo “lo que se mueve”, como si fuera un “ingeniero connatural”: en efecto, los cohermanos le llamaban “el ingeniero”, y ello no le desagradaba. Le gustaba también estar al día respecto a la tecnología en general. De hecho, el Hno. Samuel sabía un poco de todo y resolvía muchos problemas que se le presentaban en la comunidad. Nunca decía que no o “estoy cansado”, pues prevalecía su índole disponible: era “el hombre justo en el puesto justo”, “raro y precioso”, apreciado por todos. Aún hoy muchas personas le recuerdan así. Considerando su nombre de bautismo, José, se le podría aplicar las palabras del Génesis: «Id a José» (41,55).

A consecuencia de una neuropatía, el Hno. Samuel sufrió diversas intervenciones en la cabeza, sin que se lograra resolverle el problema, por lo cual fue necesario trasladarlo a la enfermería de la Comunidad de Alba. Con el paso del tiempo las cosas fueron empeorando, dejándole paralizado totalmente. En los últimos años sólo podía mover sus vivísimos ojos, con los que

parecía reconocer a las personas, estrechando fuertemente la mano de quienes le visitaban. Durante varios años vivió esta situación tan difícil y dolorosa, siempre con ánimo y perseverancia, ejerciendo de veras el apostolado del sufrimiento.

El Señor Resucitado acoja a este nuestro cohermano, que justamente iba a festejar su 60º aniversario de profesión religiosa, y le muestre su Rostro de gozo y de amor por toda la eternidad.

Roma, 11 de abril de 2022

P. Vito Spagnolo, ssp

Los funerales se celebrarán el martes 12 de abril, a las 9,30 en el Templo San Pablo de Alba. Sus restos recibirán sepultura en el cementerio local.

Los Superiores de Circunscripción informen a sus comunidades para los sufragios prescritos (Const. 65 y 65.1).